



Raphael Tigges

MITGLIED DES LANDTAGS NORDRHEIN-WESTFALEN



Bericht aus dem Landtag in Düsseldorf

Sehr geehrte Damen und Herren,

diese Woche kam der Landtag von Mittwoch bis Donnerstag zur 68. und 69. Plenarsitzung zusammen.

Der erste Plenartag am Mittwoch startete mit einer Aktuellen Stunde bezüglich bürgerwehähnlicher Gruppierungen in NRW. Weitere Themen des Tages waren unter anderem das Gedenken an die Friedliche Revolution vor 30 Jahren, die Bekämpfung der Jugendkriminalität sowie das Gesetz zur Stärkung der öffentlichen Bibliotheken.

Am zweiten Plenartag wurde das Thema studentischen Wohnen in einer Aktuellen Stunde behandelt. Außerdem wurde unter anderem zum Lehrkräftemangel, dem Nachwuchsleistungssport im Land und der Förderung der Gaming-Industrie debattiert.

Vor dem Hintergrund des schrecklichen Anschlags auf eine Synagoge in Halle an der Saale gedachte der Landtag Nordrhein-Westfalen am Donnerstagmorgen in einer Schweigeminute den Opfern der Tat.

Alle Themen finden Sie unter: www.landtag.nrw.de.

Herzliche Grüße

Ihr Raphael Tigges

Effektive Bekämpfung von Jugendkriminalität

Der gemeinsame Antrag von CDU und FDP war am Plenarmittwoch Thema im nordrhein-westfälischen Landtag.

„Die Jugendkriminalität in Nordrhein-Westfalen sinkt. Diese gute Entwicklung verdeutlicht die Wirksamkeit der Null-Toleranz-Strategie der NRW-Koalition. Auch im Bereich der Jugendkriminalität gehen wir gegen die Täter zeitnah, spürbar und mit Konsequenz vor. Ziel muss es sein, jugendliche Straftäter davor zu bewahren, dauerhaft in sogenannte Verbrecherkarrieren abzugleiten“, erklärte die rechtspolitische Sprecherin der CDU-Landtagsfraktion Angela Erwin.

Aktuelle Stunde zu bürgerwehähnlichen Gruppen

Innenminister Herbert Reul hat im Rahmen einer Aktuellen Stunde am Mittwoch eindringlich an die Bürgerinnen und Bürger in NRW appelliert, sich nicht von solchen Gruppen vereinnahmen zu lassen.

Er warnte davor, dass diese Gruppierungen sich als Ordnungshüter legitimieren und ihre Aktionen beispielsweise als „Spaziergänge“ verharmlosen. Dabei dienen die Bürgerwehren als gefährliche Mischszene Rechtsextremen, Hooligans, Rockern und auch „Wutbürgern“ als Plattform. Der Verfassungsschutz NRW beobachtet bereits mehrere dieser Gruppen in verschiedenen Städten des Landes.



Talkrunde beim Mitarbeitertag der Katholischen Kindertageseinrichtung Minden-Lippe GmbH

Gemeinsam mit Erzieherinnen und Elternvertretern diskutierte ich anlässlich des 10-jährigen Bestehens des Projektes in Rheda-Wiedenbrück über die Themen frühkindliche Bildung, die Fachkräftesituation und die Reform des Kinderbildungsgesetzes. Moderator der Talkrunde war der Kabarettist Ingo Borchers.

Für mich war es eine gute Gelegenheit, vor einem großen Fachpublikum die Hintergründe des neuen KiBiz zu erläutern.



Raphael Tigges

MITGLIED DES LANDTAGS NORDRHEIN-WESTFALEN



Bericht aus dem Landtag in Düsseldorf

Tagespraktikum beim Landtagsabgeordneten

Am Mittwoch begleitete mich Frau Gina Schneemann im Rahmen eines Tagespraktikums im Düsseldorfer Landtag.

Nach einem gemeinsamen Austausch hatte Frau Schneemann die Gelegenheit von der Besuchertribüne



aus die Reden im Plenarsaal zu verfolgen. Anschließend begleitete sie mich zum Austausch mit einer Besuchergruppe aus Halle. Auf diese Weise konnte sie die Arbeit eines Landtagsabgeordneten einmal unmittelbar erleben.

30 Jahre „Friedliche Revolution“

Am Plenardonnerstag beschäftigte sich der Landtag Nordrhein-Westfalen mit dem Gedenken an die Friedliche Revolution und den Mauerfall vor 30 Jahren.

In einem gemeinsamen Entschließungsantrag bedankten sich die Fraktionen von CDU und FDP bei diesen mutigen Bürgerinnen und Bürgern und versicherten das Erreichte gegen eine Vereinnahmung von nationalistischen Kräften zu schützen.

Besuch des CDU-Stadtverbandes Halles im Landtag NRW

Im Rahmen einer Führung besichtigten am Mittwoch Mitglieder des CDU-Stadtverbandes Halle den Landtag. Im Anschluss traf sich die Gruppe unter Leitung des CDU-Stadtverbandsvorsitzenden Axel Reimers mit mir zu einer Diskussionsrunde. In der gemeinsamen Runde berichtete ich den Gästen zuerst von den Abläufen in der Fraktion, in den Ausschüssen sowie an Plenartagen.

Anschließend konnten die Teilnehmer dann Ihre Fragen an mich stellen. Besonderes Interesse bestand dabei an schul- und hochschulpolitischen Themen sowie den Vorteilen einer Dualen Ausbildung.

Vorstellung der neuen Polizeidienstfahrzeuge

Am Rande der Plenartage konnte ich mich bei der Vorstellung der neuen Polizeidienstfahrzeuge gemeinsam mit Landtagspräsident André Kuper von der Leistungsfähigkeit der nordrheinwestfälischen Polizei und ihrer Ausstattung überzeugen.



Gesetz zur Stärkung der öffentlichen Bibliotheken

Mit dem Gesetz wollen die Fraktionen von CDU und FDP die Bibliotheken im öffentlichen Raum stärken und ihre Bedeutung als Zentren für Bildung, Integration und Kultur im Land fördern.

Der kulturpolitische Sprecher der CDU-Landtagsfraktion Bernd Petelkau begrüßte das Gesetz als Initiative, „um Bibliotheken auf ihrem Weg, ein attraktiver und generationsübergreifender Begegnungsort zu werden, zu helfen.“

Zentraler Bestandteil des Gesetzes ist die Öffnung von Bibliotheken am Sonntag, um berufstätigen Eltern den gemeinsamen Besuch mit der Familie zu ermöglichen.

